



Mapa conceptual

Nombre del Alumno : Lesly Yaquelin Morales Escalante

Nombre del tema : Fundamentos de enfermería

Parcial : Unidad 1

Nombre de la Materia : Fundamentos de enfermería

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello Galvez

Nombre de la Licenciatura : Licenciatura en enfermería

Cuatrimestre: 2

Lugar y Fecha de elaboración

Comitán de Domínguez .

25/01/2025

FUNDAMENTOS DE ENFERMERÍA

METAPARADIGMAS DE ENFERMERÍA

El metaparadigma en enfermería es un marco conceptual que engloba los aspectos más importantes de la enfermería como profesión y práctica. Se basa en cuatro conceptos clave

la persona, salud, el entorno y el cuidado que forman el metaparadigma y tratan de proporcionar una perspectiva universal de la disciplina.

- Persona: incluye al individuo, familia y comunidad e identifica al receptor o receptores de los cuidados.
- Salud: estado de bienestar que oscila entre los más altos niveles de salud y la enfermedad terminal.

- Entorno: identifica las circunstancias físicas, sociales o de otra naturaleza que afectan a la persona
- Cuidado: la propia definición de Enfermería, es decir, "las acciones emprendidas por las enfermeras en nombre de o de acuerdo con la persona, y las metas o resultados de las acciones enfermeras."

MODELOS Y TEORÍAS DE ENFERMERÍA

Los modelos son especialmente útiles en el desarrollo teórico, ya que ayudan a seleccionar los conceptos relevantes necesarios para representar un fenómeno de interés y determinar las relaciones entre esos conceptos.

Los modelos conceptuales proponen distintas maneras de pensar en la Enfermería y de tratar los amplios conceptos del metaparadigma que son fundamentales para su significado.

son derivados de un modelo conceptual, y proposiciones que describen limitadamente esos conceptos, y que afirman relaciones específicas y concretas entre dos o más conceptos. Por lo tanto, todas las teorías son modelos. Podemos distinguir dos grandes grupos dentro de las teorías:

Grandes teorías enfermeras: son estructuras conceptuales con un nivel de abstracción similar al de los modelos enfermeros de los que derivan, pero proponen resultados basados en el uso y en la aplicación del modelo en la práctica enfermera.

Teorías intermedias: son un conjunto de conceptos relacionados que se centran en una dimensión limitada de la realidad de la Enfermería y que puede representarse en un modelo.

PROCESOS DE ATENCIÓN DE ENFERMERÍA

El Proceso de Atención de Enfermería (PAE) se configura como la estructura esencial para la práctica enfermera, proporcionando un marco orientador en la planificación de cuidados a pacientes.

Abarcando diversas etapas, desde la evaluación inicial hasta la valoración final de los resultados, cada fase del PAE desempeña un papel vital.

El PAE es **esencial en el ámbito de la enfermería**, ya que facilita el trabajo del profesional y permite a los enfermeros identificar las necesidades de sus pacientes y proporcionar un cuidado individualizado y holístico.

Etapas del PAE:
Valoración
Diagnóstico
Planeación
Evaluación